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Весь коньковый мир в шоке. Заслуженный мастер спорта России, двукратный
олимпийский чемпион, двукратный серебряный призер Олимпийских игр в 2002 и 2010
годах, семикратный чемпион Европы, четырехкратный победитель финалов мировой
серии Гран-при по фигурному катанию Евгений Плющенко снялся с мужского
одиночного Олимпийского турнира в Сочи-2014 почти перед самым выступлением.      
Причиной такого неожиданного поступка стали острые боли в спине фигуриста. 9
февраля российская сборная по фигурному катанию выиграла свое первое золото на
сочинских олимпийских играх. Десять наших спортсменов блестяще откатали свои
программы и получили наивысшую судейскую оценку в командном турнире. Плющенко
стал двукратным олимпийским чемпионом, а юная фигуристка Юлия Лепнинская стала
самой юной чемпионкой в фигурном катании за всю историю олимпиады. Сразу после
выигрыша Юля прилетела в Подмосковье, чтобы продолжить тренировки для
следующего выступления. Евгений же остался тренироваться в Сочи.
После триумфальной победы наших фигуристов, все ожидали таких же ярких побед и в
короткой программе. Однако во время тренировки 12 февраля Евгений упал на спину
при выполнении тройного акселя и четверного тулупа. 
«Я почувствовал, как будто мне нож воткнули в спину. И я понял, что больше не смогу
кататься. Думаю, это был сигнал свыше: «Евгений, хватит!», – отметил спортсмен.
В день выступления 13 февраля наш чемпион сделал официальное заявление. Он
объявил о том, что снимается с соревнований и завершает карьеру.
Плющенко постоянно преследовали травмы, он перенес 12 операций и вынужден был
проходить интенсивные восстановительные процедуры после каждой тренировки или
выступления. Проблемы со здоровьем помешали ему победить в 2010 году в Ванкувере.
Израильские врачи вживили Евгению искусственные диски в позвоночник. Постоянные
тренировки стерли один диск, поэтому дальнейшие нагрузки на спину были просто
опасны для жизни спортсмена. Однако Евгений думал, что сможет выступить в короткой
и произвольной программах.
«Я же приехал на Олимпиаду, чтобы выступить во всех четырех программах. Я не
собирался сниматься. Я чувствовал себя хорошо. То, что произошло – произошло
неожиданно. Я прошу прощения у болельщиков, у всех людей, кто в меня верил», –
сказал Евгений перед тем, как посетить врачей.
Снятие нашего спортсмена с мужского одиночного катания означало, что Россия
впервые за 30 лет осталась без медали в индивидуальном турнире. Почему же так
получилось?
Теоретически Евгений (по состоянию своего здоровья) после командного выступления
мог бы отказаться от одиночного катания и предоставить возможность выступить
молодому спортсмену Максиму Ковтуну. 18-летний Максим стал чемпионом России в
одиночном катании сезона 2013-2014 (второе место занял Евгений Плющенко). Однако
тренерский совет сборной России рекомендовал федерации фигурного катания
отправить на Олимпиаду не Ковтуна, а именно Плющенко, как более опытного
спортсмена.
По регламенту, утвержденному Международным союзом конькобежцев (ISU),
спортсмена разрешается заменить на Олимпиаде после командного турнира в случае
травмы. Подать заявку на участие Ковтуна нужно было не позднее 10 февраля.
Излишняя самонадеянность и самоуверенность Евгения Плющенко сыграли свою роль. 
Снятие с состязаний Плющенко тут же поспешил прокомментировать министр спорта
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РФ Виталий Мутко: «Замену нужно было делать в ночь после командных соревнований.
И Ковтун, кстати, был не готов приехать». Но хореограф спортсмена Петр Чернышов на
слова Мутко заявил следующее: «После церемонии открытия я уехал в Москву, где
продолжил  готовить Аделину Сотникову и Максима Ковтуна к выступлению на
олимпийских играх. Ковтун – чемпион России, он был первым запасным участником. Он
был готов выступить в Сочи. Но такого шанса не получил».
Еще один известный фигурист, олимпийский чемпион, заслуженный мастер спорта
России Алексей Ягудин в своем интервью «Советскому спорту» сказал, что у нашей
сборной по фигурному катанию была одна цель – выиграть золото в командном турнире.
Поступок Евгения Ягудин назвал «неспортивным»: «После чемпионата России он и сам
говорил, что будет выступать только в командном турнире. Это его слова. Очень жаль,
что из-за него пострадали молодые запасные фигуристы и в том числе Максим Ковтун и
Сергей Воронов. Они бы тоже могли стать олимпийскими чемпионами в командном
турнире». 
Алексей как никто другой знает, что такое жить с постоянной болью и завоевывать
медали вопреки обстоятельствам. 12 лет назад врачи обнаружили у Ягудина
врожденный дефект тазобедренного сустава и заменили ему правое бедро на
металлический протез.
Из комментариев Ягудина следует, что Плющенко не собирался выступать в одиночной
программе. К чему тогда устраивать этот театр одного актера? Евгений уже выиграл
свое золото в команде и мог с честью и достоинством олимпийского чемпиона сняться с
одиночного катания и предоставить возможность выступить Ковтуну. Но Женя не
сделал этого. Даже если предположить, что Плющенко переоценил свои возможности,
то как могли переоценить возможности больного спортсмена в Федерации фигурного
катания? Тренерский совет сборной России и Федерация фигурного катания должны
были прогнозировать худший вариант развития событий в ситуации с Плющенко. Однако
все прошло по худшему сценарию: спортсмен ушел со скандалом, а Россия осталась без
золота в мужском одиночном катании.

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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